
 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Présent(e)s :  Marylise COCHENNEC – Valérie ALLIO - Mickaël LEBRETON – Serge KERHUIEL – Jean 

Jacques KERDONCUFF – Antoine LE BERRE – Jo HOUE – Guillaume DE KERMEL  
 
Excusé(e)s :  Morgane PETIT et Philippe VALLÉE 
 
Invité présent : François BRISSON  

 
 

ORDRE DU JOUR 
 
 

1. RH : 

• Chômage partiel (Mathilde HEMERY) 

• Entretiens annuels salarié(e)s (Mathilde HEMERY) 

2. Sportive : 

• Scénario fin de saison (Valérie ALLIO) 

• Règles de montées/descentes et places réservées (Valérie ALLIO) 

• Mode de qualification des équipes jeunes ligue  

• Mise en place réunion calendaire (Jo HOUE) 

3. Retour au jeu : 

• Challenge benjamin (Guillaume DE KERMEL) 

• Challenge individuel/club (Guillaume DE KERMEL) 

• Tournée estivale (Valérie ALLIO) 

4. Site IRFBB (Mickael LEBRETON) 

5. Open Plus (Mickaël LEBRETON) 

6. Convention URB (Mickael LEBRETON) 

7. Assemblée Générale 2021(Jo HOUÉ) 

8. PSF (Mickael LEBRETON) 

9. Questions diverses  
 

 

Bureau Directeur 
Du vendredi 16 avril 2021 (Visio) 

N°9 



 

 

 
 
 

 
Mickaël LEBRETON introduit la réunion en faisant un point sur l’actualité du moment sur le PSF . 
WEBINAIRE coorganisé avec le CD35 du 15/04/2021 : 75 clubs connectés et 60 personnes qui ont 
suivi la formation.  
WEBINAIRE le 16/04/2021 PSF FFBB. 
Deuxième dossier, la fin de saison et le plan de relance sur les compétions alternatives. Réflexion à 
avoir sur la mise en place des challenges, la seule alternative du fait de la situation pandémique. Il 
faut aussi se projeter sur le budget de la saison prochaine la FFBB prévoit une baisse du nombre de 
licenciés de 20% par rapport à cette année.  
IRFBB, réunion cette semaine avec l’accompagnateur. 
Les responsables de pôles devront prévoir une réunion avec les responsables des commissions pour 
faire le bilan de la saison et anticiper les actions de la saison 2021/2022. 
 
 

 
 

• Chômage partiel (Mathilde HEMERY) 

- L’intégralité du personnel de la ligue est en chômage partiel depuis le 1er avril 2021 
- Maintien de la rémunération des salarié(e) 
- Les congés payés de l’année en cours sont soldés où vont l’être en mai (hors forfaits 

jours) 
- Exonération des charges patronales pour les mois de janvier 2021 et mars 2021 
- Reprise entrainement pôle espoirs semaine du 16 au  

 

Point activité salarié(e)s: 
 
Karine : Présentiel ligue lundi et télétravail jeudi matin 
Eric : Présentiel ligue mardi et télétravail jeudi matin 
Jonathan : Présentiel ligue mercredi et télétravail jeudi matin 
Sébastien : Présentiel ligue jeudi et télétravail mardi journée 
Cyrille : Télétravail mardi et jeudi 
Mathilde : Présentiel ligue vendredi et télétravail jeudi journée 
Chloé : Présentiel ligue mercredi et télétravail vendredi matin 
Emmy et Dimitri : Chômage partiel 100% 

 

• Entretiens annuels salarié(e)s (Mathilde HEMERY) 

- Les entretiens annuels se sont déroulés du 22 mars au 1er avril 2021 
- Plan de formation à construire 

  

1. RH 



 

 

 

 
 

• Scénario fin de saison (Valérie ALLIO) 

Plusieurs scénarios envisageables : 
o Si reprise tardive mais avec contact indoor 

▪ Nouveau format de compétition 5x5 sans classement/montées/descentes à 
l’issue de cette compétition (en sénior) 

o  Si reprise tardive avec contact outdoor 
▪ Nouveau format de compétitions 3x3 

o  Si poursuite des conditions actuelles : outdoor sans contact 
▪ Challenge BREIZH jeune pour les U15 et plus 
▪ Challenge Benjamin(es) pour les U13 

On maintien pour le moment les propositions de dates et poules proposées, on adaptera en fonction. 

 

 
Dates disponibles en mai/juin  
Formation des poules par catégories et par niveaux après inscription des clubs (participation 
volontaire des clubs) 
Règles de participation = celles prévues au règlement de la ligue de Bretagne 
 

Plusieurs réunions se sont déroulées avec les commissions sportives des départements. Il en ressort 
que l’harmonisation est difficile.  
Le comité 35 sont sur les mêmes types de projets que la ligue. Pour le challenge individuel, ils ont peur 
que ça fasse beaucoup de proposer une formule différente que celle de la ligue. 
Le 22 n’envisage pas de formule 5x5 même sur des poules de 4. Ils pensent prendre appui sur des 
clubs qui auraient des projets de tournois, fêtes de clubs. Ils ont interrogé les clubs pour savoir qui 
pourrait ouvrir sa salle, et permettre une mise en relation en 
Pas de retour du 29 et du 56. 
 
François BRISSON indique qu’un challenge FFBB a été mis en place également. Facile d’accès pour 
tous type de public (tir en 45 secondes). 
 

• Règles de montées/descentes et places réservées (Valérie ALLIO) 

Intégration des équipes Bretonnes évoluant en CF : 
  

NF1 : aucune équipe 
NF2 : AV RENNES / TBCA/ LBB 
NF3 : AV RENNES 2/EBQC/ PACE/ LORIENT/ RENNES PA 
NM2 : FOUGERES 
NM3 : MONTFORT/ IE CTC BREST/ RENNES PA/ UJAP 2/ HENNEBONT 

  
• Différence entre les équipes qui continuent de s’entrainer et celles qui sont à l’arrêt  
• Mixer N2 et haut de tableau N3 / bas de N3 et PN 
• Volontariat des clubs pour leur participation 

2. Sportive 



 

 

• Questionnaire vers les clubs :  
o Ont –ils conservé tous leur effectif ? 
o Volonté de participer à un nouveau format de compétition ? 
o Auto évaluation de leur niveau N2/N3 ou N3/PN 
o Quel format de compétition ? matchs amicaux/tournois … 

• Si pas possibilité de reprendre avec opposition en mai, proposition de la commission de venir 
en aide aux clubs pour la partie « officielle » 
 

 A l’issu du bureau, il faudrait préparer un questionnaire à destination des clubs précités pour 
connaitre leurs attentes (matchs amicaux par exemple). 
 
Des échanges relatifs aux perspectives pour les clubs si pas de reprise en juin (les accompagner à se 
mettre en synergie, organiser des tournois par secteurs afin qu’ils puissent se retrouver).  
 
Suite réflexion avec la commission sportive, les critères pour l’attribution des wild card pourraient être: 

• Dossier avec projet de l’équipe et du club 
• Formation en interne du club 

- Formation du joueur (équipes jeunes en région) 
- Ecole de mini basket 
- Formation de cadre (répondre à la charte de l’entraineur) 
- Formation des officiels 

• Résultat N/N-1/N-2 
• Le bilan financier 
• Prendre en compte le passé (dossier disciplinaire par ex) 

 
La FFBB fonctionne avec un système de pourcentage. 

Mickael LEBRETON : proposition d’ajouter d’un critère territorial. 

Jo HOUE : ne pas mettre tous les critères sur le même niveau. 

Antoine LE BERRE : préférable que la FFBB harmonise le fonctionnement, afin que cela ne fasse pas 
débat dans la situation ou nous aurions plus d’équipes que de places. 
 

Réflexion en cours sur les critères d’attribution des wild card s’il y a lieu. Les dossiers seront étudiés par 
le bureau. 
 
Projet de réforme de la N3 en standbye (14 poules de 12 = 144 équipes). Si pas assez d’équipes  (10 
poules de 12= 140 équipes). 

 

 
• Mode de qualification des équipes jeunes ligue (Valérie ALLIO) 

 

Valérie ALLIO souhaite que les réflexions soient menées dès aujourd’hui sur ce sujet. 

Mickael LEBRETON propose qu’ un sondage sur l’intention d’inscrire les équipes pour définir le mode 
d’attribution. 
 
François BRISSON : Indique que le risque des plateaux en début de saison, c’est la non préparation 
physique des joueurs. Les joueurs attendent cependant une reprise du challenge et de la 
compétition.  
 
Des échanges relatifs à la formule à mettre en place (groupe élite et honneur), et au mode de 
qualification (plateaux/dossiers). 
Le fait de qualifier sur dossiers permets aux comités départementaux de s’organiser et donc une 
reprise plus tôt. 
 



 

 

Il faut réaliser une fiche d’intention à destination des clubs sur le pré réengagement, et leur 
demander sur quels niveaux ils souhaitent s’engager. 
 
Valérie ALLIO prend en charge la constitution du dossier avec des membres du bureau. Un projet 
pourra être présenté au prochain comité directeur, le dossier pourra ensuite être envoyé rapidement 
aux clubs. 
 

• Mise en place réunion calendaire (Jo HOUE) 

2 hypothèses : 
- 1 normal  
- 1 retardée si poursuite de la pandémie 

 
Valérie ALLIO gère la mise en place de la réunion et propose que chaque président de commission 
ayant des impératifs, il faudrait les faire remonter en amont avant la réunion d’harmonisation. 
 
Guillaume DE KERMEL, dans l’optique d’une reprise normale, il faut mettre des journées off pour la 
mise en place de championnats 3x3. 
 

 
 

• Challenge benjamin (Guillaume DE KERMEL) 

o Phase Régionale (pour le moment maintenue): le 6 Juin 2021  

o  L’open plus de BREST est annulé, il faut réfléchir à une solution de repli sur un 

site différent (appel à candidature à lancer) 

Il faut être innovant d’un point de vue technologique, créer un facebook live ou autre, et créer une 
dynamique autour du projet. 
 
Au niveau national, tolérance que ce soit organisé dans les clubs, que les CTF puissent se déplacer 
et effectuer un classement et transmettre une liste à la ligue pour que la finale puisse se tenir. 
Une communication devra être faite aux comités départementaux. 
 

• Challenge individuel/club (Guillaume DE KERMEL) 

Les clips vidéo ont été réalisés (merci à David HERMINE pour le montage ainsi qu’à François BRISSON 
et Cyrille GERMAIN pour leur participation). 
Les vidéos seront mises sous Teams (envoie uniquement si le seuil de point a été atteint). 
Point de réflexion : 
Fin du Challenge le 30 Juin ? Le 31 Juillet ? 
 
Validation de la date du 30 juin. Prévoir une visioconférence via la BBA, en lien avec Sébastien 
LEGROS cette semaine pour présenter aux techniciens les épreuves.  
 

• Tournée estivale (Valérie ALLIO) 

 
➢ Réunion de calage le 31 mars 2021 et point par téléphone avec les CD le 7 avril sur le projet 

proposé lors des 2 derniers CODIR 
 
Mise en place d’une convention sur qui paie quoi à travailler avec Antoine LE BERRE. 
A intégrer dans le dossier PSF sur le plan de relance. 
 

3. Retour au jeu 



 

 

 
Site mise en ligne le mercredi 21 avril 2021. Il a été complété avec la mise en place de QUALIOPI. 
Lien du site : https://irfbb-bretagnebasketball.org/ 
 

 
 

 
 
 

➢ Open Plus de Brest reporté à 2022 
➢ Opens Plus annulés (Les Sables d’Olonne, Bastia, Rodez, Le Havre), d’autres Opens sont 

reportés 
➢ Open plus Rennais : 

 Le bureau du CD 35 souhaite annuler l’évènement 
 
Les élu(e)s du Bureau Directeur de la ligue actent le report de l’open plus à l’année prochaine. 
Des opens pourront être mis en place dans le cadre de la foire expo si elle a lieu. 
  

4. Site IRFBB 

5. Open Plus 

https://irfbb-bretagnebasketball.org/


 

 

 

 
 
Présentation par Mickael LEBRETON. 
LE DTBN va demander qu’une préparation physique plus importante soit faite pour éviter les 
blessures. 
Recrudescence des blessures depuis 4/5 saisons.   
 

 
 
Cette partie financière supplémentaire (2500€), permettrait une pérennisation du poste de Pierre 
GOLVAN à l’URB 
Il s’est bcp investi pour la ligue à la fois pour les polistes et les licenciés bretons. Il s’est également 
investi sur les printanières. 
 
Cette proposition est votée à l’unanimité par les élus(e)s du bureau directeur. 
 

 
 
 

➢ AG : Samedi 03 juillet 2021 
➢ Appel à candidature le 29/03 auprès des clubs Costarmoricains 
➢ Une réponse : Trégueux 
➢ Convocations à envoyer avant le 19 mai 2021 
➢ 2 postes féminins à prévoir 

 
 
Si pas de présentiel, prévoir une possibilité de vote à distance. 
 
La candidature de Trégueux est validée à l’unanimité par les membres du bureau. 
 

6. Convention URB 

7. Assemblée Générale 2021 



 

 

 

 
 

➢ Modification par le BF de la date dépôt des dossiers 30 avril -> 16 mai 
➢ Possibilité d’inscrire des actions qui ont débutées en 2021 et se poursuivent jusque juin 2022  
➢ WEBINAIRE CLUBS en association avec le CD35 (70 participant(e)s) :  

• ANS/PSF : critères d’éligibilité 
• Thématiques illustrées 
• CRF 
• Budget 
• Compte Asso 
• Témoignage club 

➢ WEBINAIRE FFBB : 16/04/21 à 19h30 
 
 
 
 

 
 
Antoine LE BERRE : 

Dans l’hypothèse de la FFBB émise -15% de licenciés en cours. 
80 000€ sur les fonds propres de la ligue pour la saison à venir. 
Enregistrement clôture d’exercice 

 
François BRISSON : 

David et lui sont passé à la DRAJES,  ils attendent le cadre de la convention ETR. 
 

 
Guillaume DE KERMEL : 

Forum national citoyen 2022, positionnement auprès de 3 villes, RENNES, VANNES et Saint 
MALO. 

 
Jo HOUE : 

Elu au CA du CROSS sur le volet développement durable 
 

 

Mickael LEBRETON remercie l’ensemble des participant(e)s et clôt la réunion.  
 
 
 
Joseph HOUÉ        Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Général       Président 

 

 

8. PSF 

9. Questions diverses 


